

# Pengaruh kepemimpinan kepala desa dan partisipasi masyarakat terhadap keberhasilan pembangunan desa, suatu perspektif dari segi ketahanan nasional: studi kasus Desa Nanga Tepuai Kecamatan Hulu Gurung Kabupaten Daerah Tingkat II Kapuas Hulu Propinsi Kalimantan Barat

Syamsul Arifin, author

Deskripsi Lengkap: <https://lib.ui.ac.id/detail?id=76776&lokasi=lokal>

---

## Abstrak

Berhasilnya pembangunan desa tidak terlepas dari adanya berbagai macam faktor pendukungnya. Macam-macam faktor pendukung tersebut antara lain adalah Kepemimpinan Kepala Desa dan Partisipasi Masyarakat. Kendatipun masih banyak faktor-faktor lain di luar faktor tersebut yang juga ikut berpengaruh, seperti Dana Inpres Bantuan Pembangunan Desa, pembinaan dan dukungan dari Pemerintah tingkat atasnya, macam-macam program baik yang berasal dari instansi vertikal departemen maupun non departemen, dan atau yang berasal dari instansi otonom lainnya yang ada, namun apabila tidak didukung oleh Kepemimpinan yang baik dari Kepala Desanya serta tidak mendapatkan sokongan Partisipasi dari masyarakat yang bersangkutan, maka pembangunan desa tersebut akan sulit untuk diwujudkan.

Di lain pihak, dilihat dari sudut Ketahanan Nasional struktur Pemerintahan Negara Republik Indonesia (Ketahanan Berlapis), Desa adalah merupakan basis terdepan dari ketahanan nasional negara Republik Indonesia. Tentunya dengan berhasil diwujudkan Pembangunan Desa secara komprehensif integralistik, akan merupakan ujung tombak bagi berhasilnya pembangunan nasional Indonesia secara keseluruhan.

Mengacu kepada hal tersebut di atas, maka rumusan masalah penelitian yang akan diteliti dalam penelitian ini adalah: "Pengaruh Kepemimpinan Kepala Desa dan Partisipasi Masyarakat terhadap Keberhasilan Pembangunan Desa, dari Perspektif Ketahanan Nasional".

Setelah dilakukan penelitian dan dianalisis, secara parsial dengan menggunakan Analisis Korelasi Product Moment, berhasil dibuktikan bahwa Pengaruh Kepemimpinan Kepala Desa terhadap Keberhasilan Pembangunan Desa menunjukkan  $F_{test} > F_{tabel}$  atau  $14,44804 > 4,17$ , dan ini berarti Kepemimpinan Kepala Desa mempunyai pengaruh yang kuat terhadap Keberhasilan Pembangunan Desa. Demikian pula pada pembuktian tentang Pengaruh Partisipasi Masyarakat terhadap Keberhasilan Pembangunan Desa, menunjukkan bahwa  $F_{test} > F_{tabel}$  atau  $45,51590 > 4,17$ , ini juga membuktikan bahwa Partisipasi Masyarakat mempunyai pengaruh yang sangat kuat terhadap Keberhasilan dari Pembangunan Desa.

Demikian pula pengaruh dari kedua variabel bebas (Kepemimpinan Kepala Desa dan Partisipasi Masyarakat), secara bersama-sama terhadap variabel tergantung (Keberhasilan Pembangunan Desa), yang dilakukan dengan Analisis Regresi Berganda, menunjukkan bahwa  $F_{test} > F_{tabel}$  atau  $26,3805 > 3,32$ . Dan ini sekaligus membuktikan bahwa secara bersama-sama Kepemimpinan Kepala Desa dan Partisipasi Masyarakat, mempunyai pengaruh yang sangat kuat (signifikan) terhadap keberhasilan Pembangunan Desa.

Dampak dari Keberhasilan Pembangunan Desa tersebut, dari segi Ketahanan Nasional menunjukkan kenyataan bahwa "Tingkat Ketahanan Nasional di Desa Lokasi Penelitian (Nanga Tepuai) adalah baik dan stabil". Setidaknya kondisi ini terlihat selama penelitian ini dilakukan, sebab Ketahanan Nasional yang diungkapkan dalam penelitian ini adalah Ketahanan Nasional sebagai kondisi.